
 

 

证券代码：002480                    证券简称：新筑股份 

 

成都市新筑路桥机械股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

                                                     编号：2025-001 

投资者关系活

动类别 

□ 特定对象调研        □ 分析师会议 

□ 媒体采访            √ 业绩说明会 

□ 新闻发布会          □ 路演活动 

□ 现场参观  

□ 其他 （请文字说明其他活动内容） 

活动参与人员 

1、公司参与人员：董事长肖光辉，独立董事罗珉，财务总监

贾秀英，副总经理、董事会秘书张杨； 

2、线上参与新筑股份 2024 年度业绩说明会的投资者。 

时间 2025 年 05月 13日（星期二）下午 15:00-17:00 

地点 “新筑股份投资者关系”微信小程序 

形式 网络远程 

交流内容及具

体问答记录 

1、问：请问蜀道集团入主公司，什么时候可完成所有程序？ 

答：您好，无偿划转等相关事宜正在有序推进，请持续关注，

谢谢。 

2、问：请问 2年前公司筹划的向大股东定增的方案，在蜀道

集团入主后是否会继续推进？ 

答：您好，请以公司在指定信息披露媒体发布的公告信息为

准，谢谢。 

3、问：公司花巨资引进的中低速磁悬浮解决方案，历时己近

八年，商业化仍未落地，四川作为轨交建设大省，难道仍无

法推进项目落地吗？湖南省己投运凤凰旅游专线，并启动长

沙城际专线建设，广东清远长隆专线也投运，公司今年在蜀

道集团入主后，能否加快在四川省内的商业化，取得突破？ 

答：您好，感谢您对公司的关注。公司持续在积极推进旅游

轨道领域的磁浮项目市场拓展，谢谢。 

4、问：今年内九寨沟旅游轨道专线立项并使用公司中低速磁

悬浮的可能性有多大？ 

答：您好，公司持续在积极推进旅游轨道领域的磁浮项目市

场拓展，我们一直在跟进该项目情况，感谢您的关注，谢谢。 

5、问：除九寨沟旅游轨道外，公司还有哪些濳在的中低速磁

悬浮项目在跟进中？ 

答：您好，公司重点围绕旅游轨道领域开展磁浮项目的市场

拓展工作，后续进展请持续关注，谢谢！ 

6、问：公司与中车长客的合资公司，公司虽然占 80%股权，

且每年贡献很大的收入，为中车在成都的订单代工，但多年

亏损，毛利极低，公司是否要与中车长客重新商讨合作模式，



 

 

以改变增收不增利的困境？ 

答：您好，感谢您对公司的关心，轨道交通业务属于重资产

行业，盈利能力一般，公司也在思考这个板块未来的定位和

发展方向，请密切关注公司在指定信息披露媒体的公告信息，

谢谢。 

7、问：蜀道集团入主后，原来晟天的光伏业务，会继续离在

公司，还是进行剥离而专注于轨交主业？ 

答：您好，蜀道集团在桥梁功能部件和光伏发电领域存在与

公司相同或相似的业务，蜀道集团将在无偿划转权益变动完

成后的 5 年内，通过资产重组、业务调整、委托管理等手段

化解同业竞争问题。请投资者密切关注后续公告信息，谢谢。 

8、问：蜀道集团入主后，建议公司向中小投资者详细说明公

司未来的中长期战略规划，以增强投资者信心 

答：您好，公司目前的主营业务为轨道交通业务、桥梁功能

部件和光伏发电，并计划通过持续调整资本结构，加大产业

结构调整，改善公司的盈利能力和资产质量。四川发展（控

股）与蜀道集团正在实施无偿划转，双方已签署《无偿划转

协议书》并履行了权益变动报告义务。本次无偿划转完成后，

蜀道集团将通过直接和间接合计持有公司24.50%股份成为公

司控股股东。在此过程中，由于蜀道集团在桥梁功能部件和

光伏发电领域存在与公司相同或相似的业务，蜀道集团将在

无偿划转权益变动完成后的 5 年内，按照国有企业资产专业

化整合要求，通过资产重组、业务调整、委托管理等手段化

解同业竞争问题。公司将紧紧把握这一契机，优化业务布局，

聚焦核心优势领域，努力推动高质量发展转型。谢谢。 

9、问：高管您好。请问贵公司本期财务报告中，盈利表现如

何？谢谢。 

答：本公司已公告年报和 2025 年 1季报，请关注相关公告，

谢谢关注！ 

10、问：新筑的几次重大投资，要么铩羽而归，要么就是差

强人意，请问公司公司对未来是否有清晰的产业规划？另外

如何实现国企的市值管理？ 

答：公司目前的主营业务为轨道交通业务、桥梁功能部件和

光伏发电，并计划通过持续调整资本结构，加大产业结构调

整，改善公司的盈利能力和资产质量。四川发展（控股）与

蜀道集团正在实施无偿划转，本次无偿划转完成后，蜀道集

团将通过直接和间接合计持有公司24.50%股份成为公司控股

股东。公司将把握这一契机，优化业务布局，聚焦核心优势

领域，努力推动高质量发展转型。控股股东及公司都十分重

视对市值的管理，也在持续改善公司的资产质量，以提升公

司的价值，回报投资者，谢谢！ 

11、问：无偿划转什么时候实施，有什么实质性利好？ 

答：您好，无偿划转事宜正在有序推进，请持续关注，谢谢。 

12、问：轨道交通业务作为公司重要板块，2024 年收入下滑



 

 

明显，且计提了大额减值损失。后续在该业务上有怎样的市

场拓展计划，如何提升其盈利能力？ 

答：您好，感谢您对公司的关注。公司将重点围绕旅游轨道

交通和中低运量市场领域进行产品推广，推动新制式轨道业

务商业化项目尽快落地，争取城轨车辆造修业务更大市场份

额，谢谢！ 

13、问：想问问公司管理层后续有什么具体措施来改善盈利

状况 

答：您好，公司将持续调整资本结构，加大产业结构调整力

度，改善资产质量，提升盈利能力，谢谢。 

14、问：请问，蜀道集团进来后，会不会装入其他优质资源？ 

答：您好，公司如有并购重组事项，将及时履行相应的信息

披露义务，感谢您的关注和建议，谢谢。 

15、问：高管您好，请问贵公司未来盈利增长的主要驱动因

素有哪些？谢谢。 

答：您好，公司将持续调整资本结构，加大产业结构调整力

度，改善资产质量，提升盈利能力。请投资者密切关注公司

发布的公告信息，谢谢。 

16、问：公司 2024 年度光伏发电量 12.82 亿度，雅江 500 万

兆瓦光伏发电计划量是一年 9 亿度，说明公司光伏电站发电

量存在弃光不能消纳的情况。晟天新能源共有 22 座光伏电

站，建议管理层想办法与华为、字节跳动、腾讯、阿里、中

国移动通信等三大营运商达成算电协议签署，采取共建川西

数据中心、电站配置算力设施、集装箱算力算舱设施等多种

形式就地消纳光伏电力。建议公司充分利用 5.8 日四川省政

府多部门公布的《关于支持加快算电融合发展的实施意见》

公布的政策利好！早日实现算电协同发展，早日扭亏为盈！ 

答：您好，感谢您的良好建议，谢谢。 

17、问：新制式轨道交通业务技术有一定优势，但市场推进

缓慢，未能实现突破，公司认为制约其商业化应用的核心因

素有哪些，计划如何针对性解决这些问题？ 

答：您好，公司在 2024 年年度报告中披露了新制式轨道交通

产品市场推广进度持续放缓的风险和应对措施，投资者可查

阅公司 2024年年度报告第三节、管理层讨论与分析之十一、

公司未来发展的展望（三）可能面对的风险。谢谢！ 

18、问：后续在获取新订单方面有怎样的详细计划？ 

答：您好，公司的经营信息，请密切关注公司发布的定期报

告信息，谢谢。 

19、问：公司在西南片区收入占比极高，对单一区域市场依

赖度过大，计划通过哪些渠道和方式来积极拓展其他区域市

场？ 

答：您好，公司未来将加大产业结构调整力度，优化业务布

局，谢谢。 

20、问：高管您好，请问您如何看待行业未来的发展前景？



 

 

谢谢。 

答：您好，敬请查阅公司 2024 年年度报告的第三节、管理层

讨论与分析之十一、公司未来发展的展望，谢谢。 

关于本次活动

是否涉及应披

露重大信息的

说明 

本次活动未涉及应披露重大信息。 

活动过程中所

使用的演示文

稿、提供的文档

等附件（如有，

可作为附件） 

无。 

 


